

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Echos covid

Par I. I

• FRANCE : VACCIN OU RIEN



Photo: AFP

Emmanuel Macron a annoncé, lundi soir, la vaccination obligatoire pour les personnels des hôpitaux, cliniques et maisons de retraite, ainsi que pour les professionnels et bénévoles auprès des personnes âgées. Les personnes concernées "auront jusqu'au 15 septembre pour se faire vacciner" a précisé le président français. Le pass sanitaire – test covid négatif ou attestation de vaccination – sera par ailleurs nécessaire "début août" pour fréquenter cafés, restaurants et centres commerciaux et emprunter trains et avions, a-t-il ajouté.

• APRÈS L'ANNONCE DE MACRON : PRISES DE RENDEZ-VOUS RECORD POUR LA VACCINATION

L'annonce d'Emmanuel Macron lundi soir a été suivie par un nombre record de prises de rendez-vous sur le site leader dans ce domaine, Doctolib, avec près d'un million de réservations faites dans les heures qui ont suivi l'allocution, principalement par des jeunes, selon son patron Stanislas Niox-Chateau.

• ALLEMAGNE : PAS DE VACCINATION OBLIGATOIRE

L'Allemagne n'a pas "l'intention" de rendre la vaccination anti-Covid obligatoire, a déclaré hier la chancelière Angela Merkel, qui mise sur la "volonté" des patients et la "publicité" en faveur des vaccins.

• TUNISIE : INDICATEURS DANS LE ROUGE

La Tunisie a le taux de mortalité lié au Covid-19 "le plus fort" de tout le continent africain et de tout le monde arabe, a alerté un représentant de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Le pays enregistre "plus de 100 morts par jour" pour 12 millions d'habitants, ce qui est "vraiment beaucoup", a indiqué Dr Yves Souteyrand à l'AFP.

Gabon : juste 95 cas actifs

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

LA baisse des cas Covid-19 amorcée au Gabon depuis mai se poursuit. Les derniers chiffres communiqués le 12 juillet par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus signalent juste 34 nouveaux sur 72 heures et les cas actifs ne sont plus que 95 alors qu'ils étaient à 104 72 trois jours plus tôt, voire 166 au 30 juin dernier.

La situation hospitalière également va s'améliorant. Qu'elle paraît bien lointaine l'époque où le nombre de patients frôlait la centaine à l'hôpital, des semaines entières, en début d'année en pleine remontée de la deuxième vague. Lundi dernier, le Gabon ne comptait que plus 16 personnes hospitalisées dont 8 en réanimation pour détresse respiratoire. Le tableau indique également 43 nouvelles guérisons. C'est dire combien l'espoir de conjurer une troisième vague est permis si jamais la tendance actuelle se poursuit et si la campagne vaccinale en cours s'amplifie. Sans oublier la menace bien réelle du variant Delta qui circule activement et sème la désolation aussi bien en Afrique que partout ailleurs à travers le monde. Seul antidote à cette menace, le vaccin, ajouté aux mesures barrières, peut éloigner une troisième vague, comme l'ont souligné lundi le ministre de la Santé, Guy-Patrick Ndong Obiang et le Pr Marielle Bouyou-Akotet lors d'une conférence de presse conjointe.

Le vaccin américain unidose, Johnson & Johnson, a également été annoncé lors de cette rencontre avec la presse. Un sérum qui vient renforcer le chinois Sinopharm et le russe Sputnik-V déjà en cours au Gabon. À la date du 12 juillet 48 639 personnes ont été vaccinées dont 30 154 ayant reçu leurs deux doses. L'ouverture annoncée de nouveaux sites devrait certainement booster



cette campagne vaccinale visant au moins 50 % de la population générale.

Au plan épidémiologique glo-

bal, notre pays a réalisé jusqu'à ce jour 919 919 tests ayant révélé 25 198 cas positifs dont 24 941 cas sont aujourd'hui guéris. Le

nombre de décès, lui, est de 162 sur plus d'un an de pandémie, soit l'un des plus bas de la sous-région (lire ci-dessous).

Décès : le Gabon, un des pays les moins touchés

SELON les données statistiques de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le Gabon est un des pays qui compte le moins de morts dues au Covid-19 en Afrique centrale. Seules la République centrafricaine et la Guinée équatoriale font officiellement mieux.

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

POUR l'efficacité de sa riposte, le Gabon a mis en place dès le début de la pandémie de nombreuses restrictions qui, plusieurs mois après, s'avèrent fructueuses au regard du nombre de cas confirmés, mais surtout de décès. Avec 162 décès enregistrés depuis le début de la pandémie en mars 2020, notre pays se classe officiellement second en Afrique centrale. Il est même parmi les pays dont le taux de mortalité dû au Covid-19 est le plus faible dans la sous-région. Seule la République centrafricaine fait mieux avec 98 morts à ce jour. Idem avec la Guinée équatoriale qui, selon l'OMS, aurait déclaré



Photo: DRI/L'Union

Le Gabon comptabilise 162 décès depuis le début de la maladie.

122 morts pour l'instant. Par contre, le Cameroun avec 1 324 décès est le pays le plus touché en Afrique centrale. Suivent la RD-Congo (967 décès), le Tchad (174) et le Congo-Brazzaville (167).

Au 8 juillet 2021, l'Afrique centrale comptait au total 3015 personnes décédées du Covid-19.

Un chiffre qui pourrait augmenter sous l'effet de la propagation des nouveaux variants actuellement en circulation sur le continent et ailleurs dans le monde.

Quoi qu'il en soit, le Gabon maintient sa stratégie de riposte contre le Covid. Laquelle a fait ses preuves.